

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

LA BARBARIE ALEMANA

## El bombardeo de París

El horror de la guerra se presenta otra vez en la más cruel y más inicua de sus formas: la de ser llevado allí donde una población pacífica, inermes, sin medios de repeler el ataque, ha de ver cómo le caen del cielo los explosivos que la diezmen. Los que después de haber seguido en cuanto ha sido posible, no mucho, la marcha de la guerra, no podemos dejar de colocarnos frente a quienes cometen cierto linaje de crueldades. Bombardear recintos que no contienen un ejército, que no contienen municiones, que no son plaza fuerte, ¿para qué? ¿Y para qué arrojar a la casualidad el explosivo que destroza humildes hogares y mata a un puñado de infelices? Hágalo quien lo haga, esto siempre ha de ser vil y repugnante y odioso. Los alemanes lo hacen, y al hacerlo, realizan la guerra sin el menor atributo de caballerosidad.

Y no es que nadie vaya a pedir ahora la guerra a lo Bayardo o a lo manoseado de los caballeros de Fontenoy; pero puede pedirse una menor ferocidad, como manda, como debía mandar el adelanto humanitario de los tiempos. Todo horror sobre el campo de batalla es explicable. Es la fiebre, es la cólera, es la desesperación, es el mismo miedo. Pero la nave aérea, cerniéndose impunemente sobre una población dormida para infligirle daños que a nadie benefician, es una muy difícil concepción para toda alma buena. Todavía el torpedear al buque mercante se explica, a veces; puede conducir viveres, municiones de guerra para los enemigos; pero ¡lo otro!

Tal sello de ignominia ha de quedar después en la frente de los héroes de estas modernas guerras, ejemplo y muestra de todo salvajismo; y quien quiera en lo contemporáneo ver una prueba de que la guerra puede ser guerra, sin indignificarse en el refinamiento de lo cruel, tendrá que recordar a España, que en nuestras luchas de Melilla, hace fusilar al penado Fatreu, porque cortó las orejas a uno de aquellos moros que cuando cogían a uno de los nuestros los sometían, antes de matarlo, a toda suerte de dolorosos e infamantes suplicios.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera Sagasta, 55

NOBLEZA OBLIGA

## El bloque de los honrados

Los grandes y pequeños caciques de la farándula, preparan el tinglado electoral para lucir la investidura de diputados con los mismos procedimientos de años anteriores, las mismas trampas y los mismos engaños; y el pueblo también será el mismo; esto es: imbecil indiferente y convencionalista.

Esto debe evitarse. No porque es conveniente para bien de la patria, no porque los representantes del pueblo deban ser hombres dignos y buenos administradores; no porque el país necesita la tutela de los padastros que se dicen padres de la patria; no porque nos es ya imposible seguir con el enorme peso que llevamos a cuestas, sino porque nuestra dignidad así lo exige, porque es una verdadera vergüenza que los españoles nos conformemos a vivir vida de desdichados, y porque debemos de una vez para siempre demostrar que somos hombres y no mujeres, que somos libres y no esclavos, que somos machos y no eunucos, que somos personas y no bestias.

Para poder llegar al fin de nuestras aspiraciones, que son las de todo ciudadano honrado, debemos unirnos todos, absolutamente todos: los que padecemos hambre a pesar de consumir nuestras energías en el trabajo; los que padecemos sed de justicia; los que tenemos ansias de que nuestro pueblo se regenere y sea digno y no sea un pueblo de borregos que rutinan por los campos balando y entonando cánticos en favor de la chusma hamponica que vive a nuestra costa.

Los alicantinos, por nuestra parte, debemos poner en práctica lo que otros pueblos hicieron para arrojar de su seno a los arribistas que llegaron a fuerza de engaños a los principales puestos de la política.

Debemos unirnos todos; anarquistas, socialistas y republicanos, juntamente con la gran masa popular y neutra que mira con indiferencia esas mojigangas que, cada vez que los partidos turnantes suben al poder, representan los políticos en busca de un acta.

Todos conocemos a nuestro enemigo común. Todos sabemos que son los monárquicos los culpables de nuestra ruina y de nuestras desgracias. Todos sabemos que en Alicante hay un partido liberal que se impone a todo y todo lo atropella con tal de continuar usu fructuando el poder y repartirse los destinos y el presupuesto que tantos

audores nos cuesta y tanto pan quita a los estómagos de nuestros hijos.

Contra este partido, y contra sus funestos caciques es contra los que tenemos que ir aunque nos cueste derramar nuestra sangre — en la calle ó donde sea —, porque será sangre regeneradora; porque será sangre que lavará las ofensas que hemos recibido, y porque legaremos a las generaciones venideras un pueblo limpio de sanguijuelas y abonado para cultivar frutos progresivos.

La unión es la fuerza, y pues por la fuerza gobernará, unámonos para, con nuestra fuerza, destruir al fetiche.

No miremos si somos anarquistas ó católicos, si somos republicanos ó socialistas, si somos neutros ó indiferentes. Miremos que somos alicantinos; miremos que nuestro pueblo necesita emanciparse de la bastarda política que se nos impone; miremos que hay grandes problemas que resolver y que necesitamos hombres amantes de nuestro pueblo que nos representen en Cortes; miremos que los que hoy nos visitan para pedir nuestros votos, sólo buscan su medro, sólo aspiran a enriquecerse, y no se acuerdan de Alicante más que en vísperas de elecciones. Miremos todo esto, y hagamos la unión al grito de: ¡Viva Alicante y los hombres honrados!

Si todo esto hacemos, dentro de poco desaparecerán las cuadrillas de politiquillos que roen nuestro pueblo, y podremos respirar oxígeno puro en vez del hidrógeno que nos mata por consunción.

JOSÉ CARRATALÁ BERENGUER

Su tierra

## CHIRIGOTAS

Un recorte:

«Cerca de la estación de Medina del Campo le han robado a una señora llamada doña Adelaida Ferrero un maletín con 300 pesetas y objetos.»

Y así todos los días. En casa de dos semanas han dado cuenta los periódicos de diez ó doce robos cometidos por los especialistas en ferrocarriles.

Por eso algunos periódicos tratan el tema de la seguridad en los trenes.

«La seguridad en los trenes? ¡Pero si ya! hay!

Todo el que va de viaje puede tener la seguridad... de que le roban.

En la sección de sucesos de un periódico de Madrid leemos, seguidas, estas dos noticias:

«Don Eduardo Barriobero ha denunciado a un sujeto llamado Alfredo Te-

rriza, que a la puerta de Price se dedicaba a vender unos libretos, extracto de la obra del denunciante, «Don Quijote de la Mancha»

«Quiterio Bravo López, encargado de una panadería establecida en la plaza de Carlos Cambronero, se había puesto en combinación con los repartidores Miguel Calvo Bermejo y Anastasio Bravo Casas, para realizar un bonito negocio que consistía en apuntar en una tablilla donde se anota el número de libretas entregadas a los repartidores, 35 menos de las que había entregado, y el importe de ellas se lo repartían entre los tres»

Como puede verse por las dos noticias precedentes, los amigos de lo ajeno, lo mismo hacen negocios sucios con los libretos que con las libretas.

—Don Lucas, esto es horrible;

ya aquí todo ha encarecido, todo, todo ha encarecido, todo, de un modo que miedo mete.

—Tiene usted razón, don Dimas; fundándose los que venden en esa maldita guerra,

todo, todo lo encarecen.

—Da miedo ver cómo están las patatas.

—Y el aceite.

—Y el arroz!

—Y las judías.

—Y el chocolate.

—Y la leche.

—La cirns está por las nubes

y nadie alcanzarla puede.

—Y los huevos a la altura

de un aviador cuando asciende!

—Y todo así al respective

sube ¡hasta los alquileres!

—Si señor; todo de precio

ha subido: ¡hasta los fiats!

DON PROCOPIO

## METAMORFOSIS

Metamorfosis! Evolución, progreso y vida.

He aquí todo un compendio, más bien, un tratado extenso de Ciencia.

El infimo é invisible infusorio viviendo, y para ello sosteniendo titánica lucha contra un mundo, para nosotros desconocido, que para él resulta una valla, dividiéndose y multiplicándose con una prodigiosa prodigiosa; las algas, materia en ebullición y agitación continua que pugna por nacer a la vida de los animales; los crustáceos con su parsimoniosa y casi imperceptible movilidad aparente; los reptiles con su vida acia ga y tenosa; los cuadrúpedos, volátiles y acuáticos, los animales todos, en fin, no son más que una franca, tangible y viva demostración de la incesante metamorfosis,

de la constante evolución que se opera en la vida.

Los minerales, al superponerse unos a otros, produciendo las llamadas mezclas, y dando vida a los vegetales, estos produciendo granos, frutos y otros productos que a la vez se transforman en sangre, en fibras y órganos, nos evidencian hasta la saciedad, que la vida, cual si fuera una función de Algo Invisible a los ojos de los hombres y de la Ciencia, no es más que una METAMORFOSIS CONSTANTE, PERENNE y ETERNA.

Todo se perfecciona, progresa y evoluciona, más, ¿qué ocurre que a pesar de ello, para que hoy, cual en los tiempos primitivos, en los albores de la raza humana, los hombres se odian, persiguen y devoran mutuamente?

Es acaso que esta evolución, y este progreso no ha llegado aún al corazón del hombre?

Es acaso que en XX siglos de lucha y de evolución constante, perenne y persistentemente, solo se ha efectuado la evolución en un plano material, egoísta y bastardo, sin que la psiquis, las facultades superiores, la moral humana universal de los hombres haya sufrido la metamorfosis que correspondía para que la armonía fuese un hecho?

¿Fal vez...

FRAY FELIU

### Una carta

Sr. D. Florentino de Elizaicin. Mi querido amigo y com añero, dignísimo Presidente de la Asociación de la Prensa de Alicante:

Una de las mayores satisfacciones que he experimentado en mi vida ha sido del homenaje que he recibido aquí de mis dignos compañeros del periodismo, agasajo que no olvidaré jamás, porque es uno de esos se albergan en el corazón y se graban en la mente con los caracteres imborrables del más puro sentimiento.

Aquí os quedais todos con vuestro cielo azul, con vuestra sonrosada tierra hermoseada de bellos caprichos de la Naturaleza, con vuestros poéticas y placenteras costas, con vuestros palmares, con las mujeres hermosas, mientras yo, peregrino voluntario, voy a cruzar el mar hacia tierra marroquí, negrura de hoy, esperanza de mañana, para cumplir allí la alta y noble misión que me impone el santo amor a la Patria.

Me apena marcharme y os envidio vuestra vivienda en este paraíso, porque yo no podré ser nunca completamente feliz, sino estando en mi tierra bendita, sepulcro de mis padres y cuna de mi existencia.

Cuando pensais en mi acordáos que pienso en vosotros y que si alguna vez sueño, creo que soñaré en vuestras atenciones y en el cariño que me habeis demostrado.

Ruégote, amigo Elizaicin, amigo del alma, que publiques estos renglones en tu diario, en los que me place hacer constar mi agradecimiento a vuestras benevolencias y el afecto inmoderado que profeso a mis compañeros y muy especialmente a ti. De todos me despido y a todos les envío mi adiós de despedida.

Tuyo, FRANCISCO DE A. CABRERA. (De «El Correo»).

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

**LA LUCENTINA** Calzado de lujo  
Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea  
ENTRADA LIBRE  
Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE  
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

### POETAS ESPAÑOLES

#### No leas mis versos

Oye lector: si gozas de la vida, no fijas tus miradas en mis versos. Son muy tristes, y causan las tristezas los daños que desgarran del veneno. Mas, si lloras y sufres, si el dolor te enloquece, ve leyéndolos. Expresando mis cuitas, es posible que digas, a la vez, tus propios duelos.

Estas estrofas de mi alma en pena, son ayes, más que versos, que brotaron del alma, lastimosos en instantes horrendos. Son notas varias, al azar nacidas, sin orden ni concierto, como nacen los íntimos sollozos; como brotan los trágicos lamentos.

Escritas van como brotaron: sueltas sin alfileres que oculte sus defectos, según las fui pensando, según las fui sintiendo; con esperanzas breves, con largos desalientos... Por mañanas y tardes, por las noches al amor y al abrigo de mi huerto.

Nacen con ellas, pasan, retornan muchas veces, los anhelos, las ondas emociones, los graves pensamientos; las tristes añoranzas, los ingratos recuerdos. Todo verdad, ¡lo juro! todo siempre sincero. Las almas que me quieran las acojan con piedad, con ternura, ¡y en silencio!

CARLOS FERNANDES SÁV

### Convocatorias

**LOS ZAPATEROS**  
La Sociedad de zapateros La Unión convoca a Junta general ordinaria para el día 7 de Febrero de 1916 a las 21 de dicho día y se suplica la asistencia de todos los asociados.—La Directiva.

**LOS REPUBLICANOS**  
Para tratar asuntos de verdadero interés se ruega la asistencia de los señores afiliados a esta entidad a la Junta general que se celebrará en única convocatoria el próximo domingo día 6 del actual a las tres de la tarde. El secretario, E. Sánchez.

**Lana**  
Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo Virgen de Belen, 13.

## NOTICIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña, la señora doña Rosa Javaloyes, esposa de nuestro querido compañero Segundo García.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban los padres nuestra sincera felicitación por tan fausto acontecimiento de familia.

Se asegura que una rumbosa empresa va a quedarse en arrendamiento el Teatro Principal para dar en él bailes durante los días de Carnaval.

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincial).

Mañana en el paseo de la Explanada ejecutará la banda municipal de música del Ayuntamiento, el siguiente programa:

- «Marcha Tricolor».—Pepy.
- «Patria», obertura.—Bizet.
- «Occidente y Oriente».—Saint Saens.
- «Parsifal», preludio.—Wagner.
- «Manen Lecaut», selección.—Puccini.
- «Ecos de Levants», pasodoble.—Barrachina.

La Alcaldía de Benifalim cita al mozo del reemplazo actual José Olcina Payá, para que acuda al acto de clasificación de reclutas.

Varios vecinos de la prolongación de Pedro Medina, Guardiola y Alberola, han visitado nuestra redacción para que llamemos la atención del señor alcalde sobre el abandono de los carros encargados de recoger las basuras en dichas calles.

Según los denunciadores solamente se ven los carros de semana a semana. Y mientras el señor alcalde bien fumado y luciendo la filante capa sin esclavina.

En el Salón Moderno se exhibirán esta noche la quince y última serie de la hermosa película «La llave maestra», la comedia dramática «El gaitero» y la cómica «Amor y música».

La Alcaldía ha remitido hoy al «Boletín Oficial» de la provincia un edicto en que anuncia la subasta para contratar el suministro de bagajes para este cantón durante el año corriente.

**Compañeros**  
Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo.

Ha empezado a publicarse en Callosa de Enzarriá, con el título «La Nueva Marina», un semanario cuyo primer número ha visitado nuestra redacción y con el cual establecemos gustosamente el cambio.

### Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

- 1.º La película de actualidad titulada: **Los insultos de un alcalde**
- 2.º Entrada en la pista por el amateur **Mr. Chapulini**
- 3.º La pantomima de gran aparato titulada: **Un señor de la capita, protector de la coquita**

Nota.—Se recomiendan los grilletes.

### Cultos evangélicos

Esta noche a las ocho y media tendrá lugar en el Centro Evangélico de la calle de Calderón de la Barca la reunión acostumbrada de la Juventud de esfuerzo cristiano.

Mañana, a las diez de la misma, Escuela dominical. La mentira castigada.

Por la tarde, a las seis, culto público, Rehabilitación del apóstol Pedro.

Todos estos actos son públicos. Invitación especial a los antiguos alumnos de la Escuela Modelo y a sus familias.

## COR

Hace irrompible e impermeable el piso de las alpargatas.

30 céntimos bloque

De venta en la Ferretería «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos

Para mañana se anuncia en el Orfeón Alicante la celebración de un gran baile.

Las señoras serán espléndidamente obsequiadas con valiosos regalos.

Ha sido muy comentado entre los políticos el que el señor Guardiola Ortiz, jefe de los radicales alicantinos, haya salido a esperar a la estación al diputado por Alicante don Salvador Canals.

Ha sido declarada en situación de interina doña Concepción Martínez maestra de la escuela nacional de niñas del pueblo de Sex.

Esta mañana ha contraído matrimonio nuestro buen amigo don Ernesto Castelló Bravo con la bella señorita Berilde Villena Galiana.

Esta tarde saldrán para Valencia en viaje de novios.

Nuestra más cordial felicitación a ambos cónyuges.

**AMA DE CRIA de 18 años.** Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento.

Careció de interés.

La sociedad Tiro Nacional tiene anunciado un gran baile para mañana domingo, que se ha de ver tan concurrido, sin duda, como los anteriormente celebrados.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para la recaudación del reparto de consumos del extrarradio en Crevillente, don Lorenzo Bernabeu Aznar.

Un periódico de Bilbao da noticia de haberse constituido una importante Sociedad de la que forman parte capitalistas vizcainos, para establecer en España un servicio de telefonía sin hilos.

Entre las estaciones que se instalarán para el servicio público figura una en Alicante.

Por renuncia del presidente del tribunal de oposiciones a la cátedra de matemáticas del Instituto de Cartagena, ha sido nombrado para sustituir dicho cargo, don José Ruiz Castizo.

Los mozos del alistamiento actual Vicente Sabater Pastor, Ramón Cremades Beviá y Manuel Domingo Vidal, cuyo paradero se ignora, deben acudir a la alcaldía de San Vicente para que concurren al acto de clasificación de reclutas.

En las oficinas del Ayuntamiento de Aspe ha quedado expuesto el padrón de cédulas personales correspondiente a aquel término municipal para el corriente año.

El arriendo de las Contribuciones de esta provincia ha nombrado auxiliar para que preste servicio en las zonas de Alicante y Villajoyosa a don Joaquín Alba Gadea.

Esta mañana ha dejado de existir nuestro apreciable amigo don Vicente Oliver, persona que gozaba de generales simpatías.

A su entierro, que tendrá lugar mañana a las diez, es seguro acudirán sus innumerables amigos.

Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia la expresión sincera de nuestro pésame.

## CAMBIO DE COLOR

## El papel y los periódicos

El aspecto de los diarios europeos va a experimentar en breve una transformación absoluta. Se trata no del «formato», sino del color del papel.

En Chicago y en Nueva York hay ya tres grandes diarios, como «La Tribune», el «Times» y el «World», que han adoptado la novedad de salir impresos en papel amarillento, en lugar de blanco.

La innovación tienen diversas causas. No es desconocido para nadie que el amarillo es más beneficioso a la vista que el blanco. Nótese, si no, cómo se ha propagado el uso de las gafas amarillas, así para corregir el astigmatismo como para atenuar la violencia de los rayos solares, como para otros efectos buscados por los oculistas. El color amarillo en el papel impreso, no produce la fatiga visual que el blanco, y de igual suerte las personas de vista delicada pueden soportar largas lecturas sin cansancio en texto sobre papel te-no crema.

De ahí que la innovación se haya recibido en Norte América con verdadero agrado por los lectores de los tres importantes periódicos citados. A estos periódicos les seguirán inmediatamente los de más de los Estados Unidos, tan pronto agoten las existencias de sus «storcks».

*Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.*

## Leed y propagad

## ALICANTE OBRERO

## De la guerra europea

## Un candidato

Noticias de Roma dicen que los austro-alemanes han llegado a Belgrado, con el designio de proclamarle Rey de Serbia, a Iliano Caristich.

Este joven es el hijo del rey Iliano, que le tuvo con la señorita Christich; hija de un aventurero alemán, que se enriqueció con las construcciones para el sultán Abdul Aziz. El rey Milano después de abdicar y estando en París, conoció a la señora Christich. Con lo que se dice que se casó secretamente.

De esta unión nacieron varios hijos, entre ellos dos jóvenes, llamados Milano,

Uno de ellos, obrero sastre, vivió algunos meses en Londres, de donde desapareció secretamente.

El otro, el que quieren sentar en el trono de Serbia, vivía en Viena en una opulencia que nadie se explicaba.

## Manifestaciones en Alemania

Un viajero recién llegado de Alemania, ha dicho al pe-

## Diversiones públicas

## CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el titulado «Las tres Firas». — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

## BALON MODELANO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

## TEATRO NUEVO

Todas las noches estrazos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

## J. Novedo

Gran partido en combates y torneos para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

## PRECIO FIJO

Alameda 12, (antes Princesa)

á todos lados, y nunca lo he comprendido como hoy, y estoy casi decidido á aceptar el ofrecimiento de tu padrastro de tomar parte en sus negocios. Cáspita, debe tener ganancias enormes, porque me han dicho que cuando dejó Turín era un miserable; mientras ahora parece dueño de un vistoso patrimonio.

Antonia le miró con serenidad.

—Yo no sé nada, y no me ocupo de la procedencia de las riquezas del barón, — contestó secamente; — pero me parece que tú debías agradecerle su comportamiento, así como el de mi madre paragonándole con él que le debamos á la tuya.

Celso impasible contestó:

—Perdóname, la cosa es muy diferente. Tu madre y su marido sabía que acogían en su casa á un hombre; cuyo nombre todos respetan, y la mía no podía menos de mirarte con prevención á causa de lo que se decía respecto de ti y de tu familia.

—Tu madre sabía muy bien que eran calamitas; — prorrumpió Antonia.

—Respecte de ti, lo admito, — replicó placidamente Celso.

Celso se indignaba y estuvo para contestar algo duro á su mujer, pero se contuvo y solamente dijo:

—Yo creo á Maria incapaz de ser semejante cobardía; de todos modos no podría estar muy satisfecha de nuestro encuentro; yo no me ocupé más que de ti, y te puedes figurar la emoción que sentí al ver que á mi galida de allí tú me llamabas, haciéndome subir en el coche; y mira, tengo una idea.

Antonia estaba sobre espaldas; sin embargo, preguntó:

—¿Cuál?

Celso le tomó las dos manos, forzándola á mirarle á la cara, y en tono alegre la dijo:

—Tú me tomarás por un niño, pero yo no olvidé la fecha de hoy.

—¿Qué fecha?

—Tú tienes poca memoria, querida. ¡Cómo olvidas el día de nuestro primer encuentro en el camposanto, donde yo había ido á acompañar el cuerpo de mi amigo suicida, y tú venías de rezar sobre la tumba de tu padre, otra víctima de la fatalidad!

Hablaba Celso lentamente, mirándola á los ojos, y vió cómo éstas tomaban una expresión de

riodico holandés, el «Telegraaf», que ha visto el sábado último en Dusseldorf, a centenares de mujeres recorrer las calles, gritando que que les devolviesen sus maridos y que les dieran pan para sus hijos.

Añadió que otras manifestaciones analogas han tenido lugar en otras ciudades de Alemania y que la policía y los soldados han dispersado á los manifestantes con dificultad.

**Un complot contra el kaiser**

Telegrafian de Roma al «Daily Telegraph» que el kaiser no continuó su viaje á Constantinopla, deteniéndose en Nisch, porque se descubrió un complot contra su vida.

**Turquia y sus soldados**

Turquia a falta de soldados ha tenido que llegar al extremo de disponerse su Gobierno á presentar un proyecto de ley al Parlamento, pidiendo la incorporación al ejército de los jóvenes de dieciocho años.

**Suicidio**

Amsterdam, Telegrafian de Constantinopla que el principe heredero de Turquía, Youssouf Izediv, se ha suicidado.

GAMBIÓ DE COLOR  
El papel y los periódicos

**Nuestras reformas**

*Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.*

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarnos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Un periódico de libro de moda  
ha habido con tanto más importancia  
Sociedad de la que por tan parte capi  
El aspecto de los diarios europeos va  
España un  
Entre las naciones que se han  
En Chicago y en Nueva York  
En el servicio público para  
Alicante  
Por re  
El papel y los periódicos  
El aspecto de los diarios europeos va  
España un  
Entre las naciones que se han  
En Chicago y en Nueva York  
En el servicio público para  
Alicante  
Por re  
El papel y los periódicos  
El aspecto de los diarios europeos va  
España un  
Entre las naciones que se han  
En Chicago y en Nueva York  
En el servicio público para  
Alicante  
Por re

**Arte y artistas**

**Cine-Sport**

Anteanoche se estrenó en este salón teatro la comedia lírica «Sor Angélica» original de Becerra y Burgos, música de los maestros Nieto y Candela, que el público recibió con agrado. El libro es endeble y está bien verificado; tiene situaciones muy teatrales, sobresaliendo el cuadro tercero y el final de la obra.

El decorado de primera; Bernardo Carratalá ha pintado cuatro decoraciones preciosas siendo ovacionado.

La interpretación de la obra muy bien, distinguiéndose Ernestina Fons que como siempre estuvo admirable poniendo de relieve sus condiciones de cantante y de actriz.

Maria Ortiz, muy discreta y haciéndose aplaudir en el dúo con el señor Frontera.

Las señoritas Alberich, Gerero, Palazón y Castañer excelentes.

Y los señores Aiberich, Eledó, Cerero y Castañer en sus respectivos papeles perfectamente consiguiendo los aplausos del respetable público.

Resumen: Una gran velada y la empresa con un gran resultado en aquella que es á lo que aspiraba.

Nuestra enhorabuena á actores y á la empresa.

**Concepción Baeza Sala**  
**Profesora en Partos**

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistancia de partos á domicilio, Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedeje para embarazadas.

Cafetera de San Vicente núm. 33

Tipografía Obrera

angustia y temor, mientras palidecía visiblemente.

—Si, sí; lo recuerdo—dijo maquinalmente.

—Tú no le conocías ¿verdad? á mi amigo Floriano,—presiguió Celso.

Preguntada tan de improviso, Antonia se puso como la grana, y balbuceó como pudo:

—Me parece haberle visto en casa de la condesa Silvánica una vez.

—¡Ah! Nunca me lo dijiste ó yo no recuerdo. Era un arrogante joven, leal, y su muerte produjo mucha sorpresa, precisamente como cuando se mató tu padre que todos creían un hombre honrado; pero ¿para qué buscar el misterio de la muerte de ellos? Duerman tranquilos bajo tierra, y los demás sigan el curso de su vida olvidando. Pero nosotros no olvidemos, porque esa misma fecha señala el principio de nuestra unión y ¿sabes lo que he pensado?

—¿Qué cosa?

—Advertir al cochero que se dirija al campo santo, vamos á rezar juntos sobre la tumba de tu padre y de mi pobre amigo.

—No, no, yo no voy;—interrumpió Antonia que temblaba aunque procuraba rehacerse. Celso estaba impasible.

—¿Y por qué?—preguntó.

—Porque no quiero sentirme triste—dijo Antonia ya irritada,—siempre una fecha feliz para nosotros podemos festejarla de otra manera.

—Ya sabes que no puede haber ya fiestas para nosotros desde que desapareció nuestra niña, y una visita á aquellos muertos me hubiera parecido una bendición, pero ya que no quieres venir, iré yo sólo; dime el sitio donde está enterrado tu padre.

—En el cuadro de los suicidas,—dijo Antonia turbada,—pero dejemos este lúgubre argumento; ¿no me has dicho que te dirigías á la oficina?

—No, ya no voy, deseo hacerte compañía; y hablemos de otra cosa, ya que hoy los muertos te dan miedo ¿dónde te dirigías?

—A casa,—contestó apresuradamente Antonia.

—Pues bien, vamos.

—Avistó al cochero que tomase aquella dirección, y arrellanándose en el coche de su mujer, le dijo.

—Verdaderamente es cómodo tener un coche propio á su disposición para hacerse llevar

**Doña Josefa Grau**

**Profesora en partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende**

un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licorosa, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene seis lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva después de mucho servicio, hasta seis orzas de cerveza, 24 sillitas de madera y otros tres mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colgado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

**Talonarios**

Se hacen en esta imprenta á pre...